

## **BOLETÍN DE INFORMACIÓN - N° 179**

### **Hinojo**

El 1° de enero de 2013, al final de su tercer mandato abacial, **la Madre María Marcenaro** fue reelegida Abadesa del monasterio de Hinojo (Argentina) por un nuevo mandato de seis años

### **Nasi Pani**

El 18 de enero de 2013, la Fundación de **Naší Paní**, en la diócesis de Praga (República Checa), fue erigida en Priorato Simple, de acuerdo con la decisión del Capítulo General, Asís 2011.

El 19 de enero de 2013, **la Madre Lucia Tartara**, Superiora desde la fundación, fue elegida primera Priora Titular de la Comunidad.

### **Victoria**

El 7 de febrero de 2013, la comunidad de Victoria (diócesis de Masaka, Uganda) eligió como Abad a **Dom John Bosco Kamali** para un mandato de seis años.

**Dom John Bosco** nació en 1973 a Burungu (Rep. Dem. de Congo), entró en Mokoto en 1995, hizo la profesión solemne en 1998 y fue ordenado sacerdote en 2011. En el momento de su elección, era Superior *ad nutum* de Victoria.

### **Quilvo**

**La Madre Lodovica Busatto**, Abadesa de Nuestra Señora de Quilvo (Chile) desde 1998, habiendo alcanzado la edad mencionada en el Est 40.A de las Constituciones, presentó la dimisión al Abad General. Con el consentimiento del Consejo, el Abad General la aceptó y se hizo efectiva el 21 de enero de 2013.

El 11 de febrero de 2013, las hermanas de la comunidad de Quilvo eligieron como abadesa, por un mandato de seis años, **la hermana Mariela Jeres Pereira**.

**La Madre Mariela** nació en 1974, entró en Quilvo en 1996 e hizo la profesión solemne en 2003. En el momento de su elección era maestra de novicias.

## **2013 - Los Monjes y las Monjas de nuestro Orden de más edad**

### **La Hermana Angèle** de Bonneval

La Hermana Angèle Teyssedre nació en Auzits (France) el 25/06/1910 e ingresó en Bonneval el 05/12/1945.

### **El Padre Luke** de Conyers

El Padre Luke Kot nació en Great Falls (USA) el 03/08/1911 e ingresó en Gethsemani el 28/10/1938.

### **La Hermana Katherine** de Bon Conseil

La Hermana Katherine Kelly nació en Magnalia, New Jersey (USA) el 19/11/1911 e ingresó en Bon Conseil el 14/08/1953.

### **El Hermano Dries** de St Sixte

El Hermano Dries Huyghe nació en Bruges (Belgique) el 21/05/1912 e ingresó en St Sixte el 11/07/1966.

\*\*\*

En el 2013, **7 hermanos y hermanas** cumplirán ¡ **cien** años!

**La Hermana Edwige Talagrand** de Blauvac  
(nació el 02/02/1913 e ingresó en el monasterio el 11/03/1941)

**El Padre Bernard de Give**, de Scourmont  
(nació el 08/05/1913 e ingresó en el monasterio el 02/06/1972)

**El Padre Tillo Declercq**, de Westmalle  
(nació el 10/08/1913 e ingresó en el monasterio el 17/05/1960)

**El Padre Godefroid Bouvier des Noes**, de la Trappe  
(nació el 24/08/1913 e ingresó en el monasterio el 01/11/1932)

**La Hna. Guerric Marq**, de Echourgnac  
(nació el 29/08/1913 e ingresó en el monasterio el 15/01/1936)

**Dom Claudius Valour**, de les Neiges  
(nació el 05/10/1913 e ingresó en el monasterio el 31/10/1936)

**El Hno. Aimable Flipo**, de Mont-des-Cats  
(nació el 23/12/1913 e ingresó en el monasterio el 03/10/1933)

¡Agradecemos a dichos hermanos y hermanas  
el hermoso testimonio de su fidelidad!

## **Huerta**

El 17 de febrero de 2013, al final de su tercer mandato abacial, **Dom Isidoro M<sup>a</sup> Anguita Fontecha** fue reelegido Abad de Sta. M<sup>a</sup> de Huerta (España) por un nuevo mandato de seis años.

## **Zundert**

El 23 de marzo de 2013, al final de su primer mandato abacial, **Dom Daniel Hombergen** fue reelegido Abad de **Zundert** (Países Bajos), por un nuevo mandato de seis años.

## **Monasterio Asistencial en Monte Sión**

El 6 de abril fue inaugurado el Monasterio Asistencial que la RE y la CCSB han hecho en **Monte Sión** (Toledo-España) para atender a los monjes y monjas (principalmente monjas) ancianas y enfermas que lo necesiten, así como a las comunidades nuestras que se supriman y deseen ir allí. Es una idea que comenzó a gestarse en febrero de 2007 y que ahora llega a su culminación. La eucaristía de acción de gracias fue presidida por el Abad General D. Eamon, que también bendijo el edificio.

## **¿Decir el nombre del Abad en la Plegaria eucarística?**

En el curso de la reunión de la Región USA en el mes de marzo, se planteó la cuestión de si se podía decir el nombre del Abad en la Plegaria Eucarística.

La presentación general del Misal Romano en el n<sup>o</sup> 149 menciona cuatro títulos (aparte del de "obispo") para que puedan ser nombrados en la Plegaria Eucarística: *una cum famulo tuo Papa N. et Episcopo* (o *Vicario, Praelato, Praefecto, Abate*) *nostro N.*, es decir *nuestro Obispo* (o *Vicario Apostólico o Prelado o Prefecto Apostólico o Abad*) *N.*

Estos son los "equiparados por el derecho" al Obispo diocesano, en virtud del mandato que les ha sido confiado para actuar en nombre del Soberano Pontífice en el propio territorio.

Los cc. 370 y 371 del Código del Derecho Canónico (CIC) dan su explicación en estos términos. Entre los "equiparados por el derecho" a un obispo diocesano se hallan los designados por el Papa para gobernar, en su nombre, una prelatura territorial o una abadía territorial.

El *Boletín del Comité para el Culto Divino* de los obispos USA (marzo 2013, p. 12) dice: "Es importante subrayar que la referencia a un abad no concierne a todos los abades, sino sólo a una abad *nullius diocoeseos* (cf. CIC, c 370). Los abades de dicha categoría tienen la responsabilidad sólo de su propia abadía sino también de un territorio delimitado que se extiende más allá de la

abadía a su cargo. Hay sólo once abadías territoriales hoy día (seis en Italia, dos en Suiza, una en Austria, una en Hungría y una en Corea del Norte (cf. *Annuario Pontificio* 2012).

En consecuencia, a no ser que se trate de un abad *nullius* de una de esas abadías territoriales, un abad no puede ser nombrado en la Plegaria Eucarística.

P. Justin (Genesee)  
Secretario Central de Liturgia

### **Baumgarten**

Dom Théophile Lavens, Superiora *ad nutum* de Oelenberg y Padre Inmediato de Baumgarten (diócesis de Strasbourg - Francia), nombró la **Hermana Marie Mouris**, monja de Val d'Igny, Superiora *ad nutum* de la Comunidad de Baumgarten. Empezó su servicio el 19 de abril de 2013.

**Madre Marie** nació en 1953 en Luxemburgo (Gran Ducado de Luxemburgo) y entró en Igny en 1982. Hizo la profesión solemne en 1988.

### **La Clarté-Dieu**

El 21 de abril de 2013, la Madre Jeanne Lubingo ha llegado al término de su mandato como Abadesa del Monasterio de La Clarté-Dieu (diócesis de Bukavu - República Democrática del Congo).

El mismo día, las hermanas de la comunidad eligieron como abadesa, por un período de seis años, a la **Madre Hortense Mituga**.

Hasta muy recientemente, **la Madre Hortense** era Superiora *ad nutum* de Grandselve (Camerún).

### **Désert**

Dom Jean-Marie Couvreur, Abad de Ste Marie du Désert (diócesis de Toulouse - Francia) desde 1987, habiendo alcanzado la edad mencionada en el Est 40.A de las Constituciones, presentó la dimisión al Abad General. Con el consentimiento del Consejo, el Abad General la aceptó y se hizo efectiva el 2 de abril de 2013.

El 1º de mayo de 2013, los hermanos de la comunidad de Ste Marie du Désert eligieron como abad, por un mandato de tiempo no determinado, al **Padre Pierre-André Burton**.

**Dom Pierre-André** nació en 1963 en Salzinnes (Bélgica), entró en Scourmont en 1987, hizo la profesión solemne en 1992, fue al Desert in 1996 e hizo allí la estabilidad in 1999. Fue ordenado en 2003. En el momento de la elección, era Subprior.

### **Centenario a Scourmont**

**El P. Bernard (Michel) de GIVE** nació en Lieja, Bélgica, el **8 de mayo de 1913**. Entró en la Compañía de Jesús en 1931 y se hizo cisterciense en la abadía de **Scourmont** en 1972.

¡Es, por tanto, de la OCSO desde hace 41 años, después de haber sido jesuita otros 41 años!

Como jesuita, después de sus estudios de Filosofía, Teología y Filología en Bélgica, fue profesor en Sri Lanka (entonces llamada Ceylan) y en la India de 1947 a 1955. Vuelto a Bélgica, fue profesor en diversas facultades hasta su entrada en Scourmont. Durante este período publicó una gramática latina, todavía en uso, que se halla en su 14ª edición.

**Como monje de Scourmont**, desempeñó diversos servicios en el seno de la Comunidad. De espíritu siempre joven y abierto, es todavía el **bibliotecario** de la Comunidad, siempre atento a tener al día las secciones de Escritura, Patrística, Teología y Monacato, sin olvidar la de Literatura.

Experto en budismo tibetano, cuya lengua estudió durante numerosos años, fue uno de los pioneros del **Diálogo Interreligioso Monástico (DIM)** y miembro activo hasta estos últimos años.

Cahiers Scourmontois ("Cuadernos de Scourmont") acaba de publicar una colección de sus **poemas**. Ha escrito varios centenares en sesenta años.. Véase

<http://www.scourmont.be/cahiers/cahiers.htm>

*¡Feliz Cumpleaños,  
Padre Bernard!  
Y muchas gracias  
por el hermoso testimonio de su fidelidad...*

## **Cardeña**

El 7 de mayo de 2013, la comunidad Santa María de los Mártires de San Pedro de **Cardeña** (archidiócesis de Burgos, España) eligió como Abad a **Dom Roberto de la Iglesia Pérez** por un mandato de seis años.

**Dom Roberto** nació en 1969 y entró en Cardeña en 1993. Hizo la profesión solemne en 1999 y fue ordenado sacerdote en 2010. En el momento del nombramiento, era Superior *ad nutum* de Cardeña.

## **Glencairn**

El 31 de mayo de 2013, al final de su segundo mandato abacial, la **Madre Marie Fahy** fue reelegida Abadesa de St. Mary's Abbey (Glencairn – Irlanda), por un nuevo mandato de seis años.

## **Grandselve**

Los participantes en el Capítulo General de 2011 recordarán las propuestas hechas para ayudar a la comunidad de **Grandselve** (f. 1968) a superar las dificultades, que venían de tiempo atrás, a fin de asegurar una vida monástica comunitaria viable. Entre ellas, un tiempo de reposo y de recuperación para las Hermanas en otras comunidades de la Orden, ayuda de otras Hermanas de la RAFMA y el eventual traslado de la Comunidad a otra parte del Camerún. En ese momento, la Comunidad contaba de 9 Hermanas, 4 de ellas con su estabilidad en Grandselve (3 profesas solemnes y una joven profesas actualmente en l'Étoile Notre-Dame, Benín) y 5 Hermanas de otras comunidades, una de ellas desempeñaba el cargo de Superiora *ad nutum*, y otra el de Maestra de novicias.

Después del Capítulo General, la Comunidad dialogó sobre el proyecto : fue hallado un lugar para el posible traslado en un futuro y, durante el año 2012 hubo reuniones de la Comunidad y/o de las partes implicadas en el mismo : encuentro de los Superiores africanos en Scourmont en febrero-marzo ; visita de la Comisión Ayuda en Grandselve en mayo de 2012 ; visita del Abad General acompañado de M. Regina (miembro de la Comisión de Ayuda) en julio de 2012, y visita del delegado del Padre Inmediato, Dom Védaste, en noviembre de 2012.

Un hecho que se hizo evidente con el paso del tiempo fue que la Comunidad ha tenido dificultades en mantener el consenso, al que parecía haberse llegado, a propósito de los proyectos para el futuro. En enero de 2013, el Abad General escribió a Dom Védaste y le sugirió que presentara la situación en la reunión de la RAFMA a fin de ver si la Región podía prestar ayuda de una manera u otra. En dicha reunión, en la que participaban Dom Timothy y M. Regina, los Superiores de la RAFMA, luego de largas conversaciones, dijeron que no era posible brindar la ayuda de personas, cosa que resultaba necesaria, y consideraban que la vida monástica no era ya viable en dicho lugar. Madre Hortense, Superiora *ad nutum* de Grandselve, hizo saber entonces que ella no estaba ya en condiciones de continuar con su servicio, y tenía en mente pedir ser relevada de sus responsabilidades y tornar a su Comunidad de la Clarté-Dieu.

En tales circunstancias, la situación fue presentada a la atención del Abad Genral y su Consejo, que, en el curso de numerosos encuentros, estudió la evolución que se estaba dando desde el Capítulo General de 2011 y la complejidad de la situación presente. La solución que apareció fue la de dispersar a los miembros de la Comunidad sin disolverla. Y, en el trascurso de la sesión del 4 de marzo de 2013, el Abad General y su Consejo, actuando en nombre del Capítulo General (C. 82.2), tomó la decisión de dispersar a los miembros de la Comunidad de Grandselve, compuesta de 3 profesas solemnes y de una profesas temporal.

Como consecuencia de esa decisión, el Abad General pidió a Dom Védaste que fuera a Grandselve para informar a las Hermanas de la decisión y para supervisar el proceso de dispersión de las mismas en otras Comunidades de la Orden. Pidió a M. Regina que asistiera a Dom Védaste en dicha tarea.

Madre Regina partió para Grandselve el 13 de marzo de 2013. Mas, debido a que se dieron nuevos combates cerca de Mokoto, Dom Védaste no pudo estar con ella antes de la segunda semana de abril (10 – 16). A eso fue debido que quedó en manos de M. Regina, asistida por el Hno. Étienne de Koutaba, el preparar a la Comunidad para la proyectada dispersión. Después de un tiempo considerable de diálogos y reflexión, la Hermanas fueron eligiendo cada una la Comunidad a la que querían ir. El 8 de mayo, todas la hermanas había dejado Grandselve, y Madre Regina regresó a Roma el 11 mayo de 2013.

Para lo concerniente a la propiedad y a las cuestiones materiales, Dom Honoré (Padre Inmediato) envió generosamente dos monjes que se ocuparan de dicho aspecto de la dispersión. Actualmente, residen en Gransedelve 3 Hermanos de Koutaba y uno de Mokoto, asistidos por 3 empleados. Esperan la llegada de otra Comunidad religiosa (de Carmelitas o de Espiritanos) que han expresado su interés por ocupar provisionalmente el monasterio.

Recemos por las Hermanas de Grandselve.

\*\*\*\*\*

## **Modificaciones al Elenchus Monasteriorum**

Se ponen al corriente regularmente direcciones de correo electrónico o de los sitios internet en el sitio <http://www.ocso.org> . Nosotros no los mencionamos aquí.

### ***Monastère N.-D. de La Coudre* [2\*]**

Rue St Benoît  
B.P. 10537  
53005 Laval - cédex  
FRANCE

### ***Santa Rita Abbey* [48\*]**

14200 Fish Canyon Road  
Sonoita, AZ 85637-6545  
USA